

An das Ratsmitglied  
Herrn  
Heinz Müller

27.07.2015

Kleine Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates  
Ihre Anfrage vom 14.06.2015 betr. Projektkosten

Sehr geehrter Herr Müller,

Ihre kleine Anfrage vom 14.06.2015 betr. Projektkosten beantworte ich wie folgt:

**Frage:**

Wir müssen leider immer wieder feststellen, dass Investitionen / Bauprojekte, die von der Stadt in Auftrag gegeben werden, in den meisten Fällen die geplanten Kosten übersteigen. Daher bitte ich um eine Aufstellung der Projekte größer 50.000 €, die seit 2012 abgeschlossen wurden.

**Antwort:**

Die gewünschten Informationen sind in der beigefügten Liste dargestellt.

Wie zu erkennen ist, ist bei der Mehrheit der Projekte der zu Beginn der Maßnahme gesetzte Kostenansatz eingehalten oder unterschritten worden.

Wenn sich Mehrkosten eingestellt haben, so resultierten sie vor allem aus veränderten Anforderungen an das Gebäude, die im Laufe der Planung konkretisiert wurden (z.B. durch Nutzer, Personalrat oder andere Bewilligungsbehörden), allg. Kostensteigerung oder besonderen Anforderungen an das Gebäude, die zu Maßnahmenbeginn nicht abzuschätzen waren. Die Mehrkosten bewegen sich in der Regel in dem Bereich, der üblicherweise bei Hochbaumaßnahmen für unvorhergesehenes veranschlagt werden soll. Solche unvorhersehbaren Mehrkosten hat die Verwaltung bisher nicht in die Planansätze aufgenommen.

Da diese Mehrungen aus der Erfahrung der Verwaltung immer wieder auftreten, beabsichtigt die Verwaltung perspektivisch, diesem Umstand Rechnung zu tragen und sie in Zukunft in den Überlegungen für die Bildung von Planansätzen zu berücksichtigen. So optimiert, kann schon in der Planungsphase eine realistische Darstellung der Investition transportiert werden.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Wolfgang Henseler, Bürgermeister